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П о з д р а в л я е м !
Поздравляем коллективы предприятий, учреждений, организаций — всех сланцевчан

с праздником Великого Октября! Желаем вам крепкого здоровья, семейного счастья, успе-
хов в переводе идей и замыслов перестройки в практику, в утверждение гуманистической
и созидательной силы социализма.

ГОРОДСКОЙ КОМИТЕТ КПСС, ИСПОЛКОМ ГОРОДСКОГО СОВЕТА НАРОД-
НЫХ ДЕПУТАТОВ, ГОРКОМ ВЛКСМ.

ф Репортаж
Мы шли с Борисом Борисо-

вичем Сурковым и Александ-
ром Денисенко "к забою. Толь-
ко что сошли с «дружбы» и те-

перь от основного откаточного

штрека к месту работы надо

было пройти свыше 700 мет-

ров. Забой Суркова — самый
дальний на третьей шахте, пол-

часа езды на электровозе. Но
подвозить бригаду к забою ра-'
новато — для этого им надо

пройти еще 7 пикетов, этого

требует техника безопасности.
Ночная смена оставила Сур-

кову небольшой завал неубран-
ной породы. Для разных бригад
это было бы ненормальным

явлением, для одной, работаю-
щей на единый наряд, — при-

вычное дело. После небольшой
подготовки и проверки техники

— за работу. Чтобы начать бу-
рить новый цикл, необходимо
подготовить для этого рабочее
место. Сурков — на буропогру-
зочной машине, Денисенко —

на самоходном вагоне.
С утра не было порожняка,

но уже через какие-то полчаса

прибыли вагонетки и можно

грузить. Сурков грузит, Дени-
сенко — отвозит. Если Борис
Борисович в перерыве между

-нагрузками может на несколько

минут отвлечься и поговорить

со мной, то Александру разго-

варивать некогда. Погрузка
требует максимального внима-

ния и полной отдачи сил. В
процесс работы включено все

— руки и ноги на рычагах,

разных педалях, тормозах, руч-

ках гидравлического и механи-

ческого управления. Голова
крутится, что называется, на

все триста шестьдесят — гор-

ная масса должна непрерыв-

ным потоком идти из самоход-

ного вагона на конвейер, с

конвейера в вагонетки. Алек-
сандр управляет сразу тремя
механизмами: самоходным ва-

гоном, перегрузочным конвейе-
ром и толкателем вагонеток.

Совсем недавно в забое рабо-
тали по три человека. Позже
решили — можно управиться

и вдвоем. Именно поэтому се-

годня Денисенко приходится

практически работать за двоих.
Тут, как говорится, приходит-

ся выбирать одно из двух: лиш-
ний человек — меньше зара-

ботки, сократили третьего —

автоматически выросла нагруз-

ка на оставшихся. Сыграла
здесь не только жажда поболь-
ше заработать, хотя в этом,

наверное, ничего предосуди-
тельного нет, но и реальный и
трезвый взгляд на организацию

процесса труда.

Данге на первый поверхност-

ный взгляд видно, что процесс

работы отлажен четко и лиш-

них минут на раздумье и на

раскачку напряженный трудо-

вой план не отпускает. Все без
лишних разговоров и эмоций,
понимание друг друга с полу-

слова. Во время одной из за-

грузок на самоходном вагоне

оборвалось звено цепи конвей-
ра. Сурков с Денисенко . тут

же взяли в руки ломы и кувал-

ды. Сняли сломанное звено,

поставили запасное, натянули

цепь. На все-про все ушли

считанные минуты, и опять за-

тем, что кто-то где-то задержи-

вает составы или недостаточно

добросовестно срабатывает.
Причина простая: фактор, сдер-

живающий производительность

труда, рост сланцедобычи,
состоит в том, что ограничен

подъем вагонеток на поверх-

ность. По многим параметрам

сегодня есть определенные ре-

зервы, а этот один сдерживает,

и очень сильно.

Сегодня в бригаде Суркова
шесть человек. Какие бы ни

были сокращения и экономия

в заработках, Борис Борисович
тверд во мнении: обязательно
нужен седьмой. Мало ли кто

Привычное дело
кипела работа. Будешь ждать

ремонтников — и на хлеб не

заработаешь. Если случается

что-то посерьезней, без посто-

ронней помощи, конечно же, не

обойтись.
— Поломки хоть и не ча-

стые, но случаются, — расска-

зывает Борис Борисович Сур-
ков. — Сегодня у нас в бригаде
новая буропогрузочная маши-

на, поменяли, когда мы были в

коллективном отпуске. Хотя
непонятно — зачем, и старая

работала н'еплохо. А вот у са-

моходного вагона давно уже

вышел срок эксплуатации. Ему
отпущено пять лет, а у нас он

уже седьмой год. Но их не хва-

тает не только на шахте, но и в

объединении. Совсем недавно на

«Ленинградскую» поступил

новый самоходный вагон, так,

говорят, сам бригадир ездил

пробивать на завод в Воронеж.
Хоть и понятны заботы Сур-

кова, но и этот маленький
факт, как говорится, играет на

престиж его бригады. Ведь
если машина уже отработала
сверх положенного срока и ра-

ботает успешно без серьезного

капитального ремонта до сих

пор, значит в коллективе бе-
режное отношение к технике, а
это прямая и ощутимая эконо-

мия для всей шахты.

Волнует бригадира не толь-

ко техника, но и частое отсут-

ствие порожняка. Из-за этого

случаются простои. Но любая
проблема на разных уровнях
руководства всегда выглядит

по-разному. С бригадирской ко-

локольни, может быть, и дей-
ствительно можно почаще пода-

вать порожние составы, а в

разговоре с главным инжене-

ром В. В. Войновым стало по-

нятным, что проблемы не в

заболеет, уедет в командиров-

ку, возьмет отгул. Подмена
нужна всегда. Да и ему само-

му, бригадиру, постоянно нуж-

но видеть людей, заглядывать
иногда в другие смены, в чем-

то помочь, что-то подсказать.

Как бы ни были трудны погон-

ные метры, руководить коллек-

тивом надо. Бригадирских обя-
занностей с него еще никто не .

снимал. А помогает Суркову
подменяться возможность тру-

диться на любой технике —

будь то погрузочная машина,

будь то самоходный вагон. Се-
годня в бригаде полная взаи-

мозаменяемость — каждый мо-

жет управлять любой машиной.
Бригада сложилась дружная.

Есть кого оставить за себя —

то же самого Александра Де-
нисенко.

Норма бригады в смену —

два цикла, примерно три по-

гонных метра. В тот день Сур-
кову пришлось забуриваться
поздновато, слишком много вре-
мени отняла очистка штрека.

Да и взрывник где-то застрял

по дороге. Если бы забурились
сразу с утра, то его пришлось
бы, наверно, и ждать. А под

конец смены и вовсе не повез-
ло — лопнуло колесо на само-
ходном вагоне. Сняли колесо,

сделали все то, что было в их
силах, позвонили в ремонтную,
чтобы приготовили запасное.

Однако домой все равно приш-
лось идти раньше обычного —

до конца смейы сделать больше
ничего не удалось, а запасное
колесо должна была привезти
следующая смена. Суркову
оставили неубранный забой,
Сурков — лопнувшее колесо.

Бригада одна, свои люди —

сочтутся. Дело привычное.
А. ЗИНОВЬЕВ.

Ш ахтерские

под ар к и
Замечательный подарок к

празднику сделал совет тру-

дового коллектива ЛПО
«Ленннградсланец» пяти
многодетным шахтерским
семьям. Семье горнорабоче-
го шахты «Ленинградская»
В. Ф. Чупова, у которого

растут 5 сыновей, выделя-

ется две квартиры и 1000
рублей на обстановку. В
первом полугодии 1990 года
получит трехкомнатную квар-

тиру семья рабочего' РСУ
В. А. Малькова, а сейчас —

также 1000 рублей. Такая
же материальная помощь

выделена семьям В. Н. Пет-
рова с шахты № 3, А. Н. Ан-
тонова с шахты им. С. М.
Кирова. Антоновым также

помогут устроить всех малы-
шей- в один детский сад.

Семье горнорабочего с шах-
ты «Ленинградская» Ю. X. 4
Стальберга в будущем году
будет передан микроавтобус
РАФ. Решено выделить для
нее участок в садоводстве и

оказать помощь в возведе-

нии домика на этом участке.

В объединении «Ленин-—
градсланец» сейчас трудятся

16 человек, в семьях кото-

рых 4 н‘ более детей. По ре-
шению СТК объединения
остальные 1 1 семей также
получат солидную матери-

альную поддержку. Кролю
того уже действует ранее

принятое решение об увели-
чении оплачиваемого отпу-

ска для матерей, родивших

третьего ребенка и более.
На этом же предпразднич-

ном заседании СТК было ре-

шено направить 5 тысяч

рублей в Сланцевский благо-
творительный фонд. Для
нужд сланцевской милиции

шахтеры выделяют 50 тысяч

рублей. На эти деньги уже

приобретен один автомобиль
марки УАЗ-469, и еще

один такой же ОВД получит

в будущем году. Оставшие-
ся средства будут переданы

в распоряжение ОВД. Реше-
но также выделять для ра-

ботников милиции по одной
квартире в каждом новом

доме, а также в следующем

году предоставить для них

4 комнаты в освобождающем-
ся жилом фонде. Уже с де-

кабря нынешнего года объе-
динение направит 5 человек

для формирования рабочей
дружины. Зарплату они бу-
дут получать на постоянном
месте работы, а через 2 — 3
месяца их сменит следую-

щая пятерка.
Средства на все эти меро-

приятия направляются из

фонда социального развития

предприятия.

Ветеран завода

55 лет — много это или мало? Считать по годам, вро-
де немного, по тому, сколько сделано? Из этих 55 боль-
ше 20 лет отработал на заводе «Сланцы» в цехе перера-
ботки сланцевых смол Борис Иванович Макаров.

Все, кто работает и работал с Борисом Ивановичем, от-
зываются о нем с большим уважением. Это — человек де-
ла и ко всему относится с большой ответственностью. Он,
как и многие другие работники завода, был проверен во
время аварии зимой 1987 года. Отличное знание техноло-
гического процесса, вверенных механизмов помогло ему тог-
да выбрать правильные решения и выполнить с оценкой
«отлично» все поставленные задачи.

Уже много лет Борис Иванович — наставник молодежи,
передает свой богатый опыт и знания. Есть у него две
черты характера — это справедливость и скромность. Не-
даром он в совете трудового коллектива цеха, коллектива,
который выдвинул его фамилию для занесения на цеховую

и заводскую Доски почета.

В. МУРИН,
старший оператор цеха переработки сланцевых смол

завода «Сланцы».

Орган Сланцевского горкома Коммунистической партии

Советского Союза и городского Совета народных де путатов

С ПРАЗДНИКОМ ВЕЛИКОГО ОКТЯБРЯ !
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Они выполнили годовой план

до е числиться
Через несколько месяцев завершаются полномочия депу-

татов текущего созыва. По всем постоянным комиссиям гор-

совета подводятся итоги. «Не по службе, а по душе» по-

i? ktdu и * °Л ветнть на несколько вопросов Леонида Ивановича
г, иричьнко, председателя постоянной комиссии горнсполко-

ка по делам молодежи.

— Леонид Иванович, как Вы
сами оцениваете работу, прове-

денную комиссией?
— Особых отличий от рабо-

ты в прошлые годы у нас не

было. Когда составляли план,

старались учесть наиболее важ-

ные вопросы по мнению каж-

дого из членов, а также прове-

рить исполнение начатого в про-

шлом созыве. Я отчитывался
на сессии, отзыв о нас был в

общем положительный. И все-

таки не могу сказать, что я

испытываю глубокое удовлетво-
рение.

сделать

«Молния!». Поздравляем прессошцнц-вулканнзатор-
щиц, выполнивших досрочно годовое задание, желаем твор-

ческих успехов!
Среди работниц цеха резиновой обуви завода резиновых

изделии, к кому относились эти поздравления и пожелания,

большая группа представителей смены «А»: на снимке сле-

ва направо Г. М. Степанова, Р. Г. Эвина, Л. А. Каштанова,
Е. Г. Поданева, Н. М. Васильева, В. Б. Добрякова, Л. А.
Алексеева. Они мастера своего дела. Почти все прини-

мают активное участие в общественной жизни цеха завода:

Л. А. Алексеева — профгрупорг смены, В. Д. Добрякова
возглавляет культмассовый сектор, молодой коммунист

Р. Г. Эвина, Е. Г. Поданева, В. Б. Добрякова — участни-

цы заводских конкурсов мастерства. Фотография Л. А.

Каштановой накануне праздника Октября занесена на го-

родскую Доску почета. Приятно было видеть такое поздрав-

ление на заводе. Последнее время мы часто говорим о

коллективной ответственности, незаслуженно забывая инди-

видуальное соревнование, Вклад каждого в приумножение

общих успехов.

Совместное советско-венгерское

предприятие становится реальностью

— Можно было
больше?

Наверное, можно было
оы и больше, но если посмот-

реть па эффективность наших

трудов, то вообще-то и не надо

Исполком городского Совета
достаточной властью на своей

территории не обладает, а у

депутата вообще никаких прав

нет. Вот мы на комиссии ка-

кой-то вопрос рассмотрели и в

постановлении пишем: «Просить
исполком....», « Рекомендовать
исполкому...». Хотя по идее

именно депутаты — и есть
- - -Г* #

Еще не хозяева,

ио уже и не поденщики
зы?ала а о ето^^ ЯР10 ' « ак главный _ агроном

Ремонтно-механический завод. Хорошими трудовыми

показателями встречает праздник коллектив этого предприя-

тия. Все заметнее очертания нового цеха совместного со-

ветско-венгерского предприятия «Экотабс». Недавно из

Венгрии получена рекомендация на выпуск природоохранно-

го оборудования, идет подготовка технологии его производ-

ства. В марте следующего года завод должен будет изгото-

вить три комплекта металлоконструкций этих установок.

Их производство будет осуществляться пока на действую-
щих площадях.

На заводе в соревновании среди цехов лидирует коллек-

тив электроцеха. На снимке: слесари этого цеха коммуни-

сты В. И. Корецкий (слева) и В. С. Романченко. Их объеди-
няет не только работа. Спортивные соревнования, КВНы не

обходятся без их активного участия.

Фото Ю. Терентьева.

сказывала о только что «по-

явившемся на свет» в совхо-

зе «Сланцевский» арендном

звене, вызвавшемся возде-

лывать картофель на 85 гек-

тарах. в звене  

двое. Напомню вкратце, чем

мотивировали свое решение

стать арендаторами А. А.

Шахов и М. А. Григорьев.
Захотели почувствовать себя
хозяевами на земле.

Что из этого получилось?

Бот об этом и пойдет речь в

предпраздничной беседе с

арендаторами.
Александр Александро-

вич, Михаил Александрович,
довольны вы результатами?

В целом, да. Главное,
полностью выполнили данные

совхозу обязательства. И даже

более того, при плановой уро-

жайности 170 центнеров фак-

тически собрали с каждого гек-

тара 184 центнера картофеля.
— И качество клубней хоро-

шее. Свыше 90 процС'Нтов оце-

нены овощной базой торга как

стандартные.
— И какими усилиями это

далось?

— А Вы знаете, до изнемо-

жения не находились в иоле.

Еще раз убедились, что если

четко отладить организацию

т РУДа, делать все по срокам,

все можно успеть, работая в

день не больше 10 — 12 часов.

— Да и то это в наиболее
ответственные периоды. Конеч-
но, в период уборки картофеля
и по 14 — 16 часов в поле на-

ходились.

— Но это же всего один ме-

сяц. А так старались уложить-

ся в обычные рабочие часы.

— Другое дело, что были
это не обязательно дневные ча-

сы. К примеру, когда обраба-
тывали всходы от фитофторы,
выезжали в поле в 3 часа но-

чи: не так жарко в кабине
трактора, и химикаты лучше

[ действуют.
— Вот, наверно, этим-то как

раз и хороши арендные отно-

шения, что при них арендатор

— сам себе, как говорится, го-

лова. Ну, а были ли попытки

специалистов и администрации

вмешаться в ваши дела? Задаю
этот вопрос лишь потому, что

сегодня к нам, в редакцию,

поступает много жалоб от арен-

даторов.

— У нас с администрацией
полное взаимопонимание. Осо-
бенно с директором нашим,

Григорием Федоровичем Лахно.
Как экономист, он даже под-

сказывал нам, где можно сэко-

номить, чтобы снизить затраты

на производство картофеля.
Мы, конечно же, прислушива-
лись к его советам, и в итоге се

Леонид Цезарович Малощпн
ский торопил нас с уборкой
урожая. Дескать, в других хо-

зяйствах уже больше процентов
убрали.

— Да, такое было. Только
мы и так спешили. Другое де-

ло, что 184 центнера с гектара

намного труднее убрать, чем

допустим, 80 или ‘даже’ 120!
Мы гнались не за процентами,
а за урожаем.

Аренда . первые шаги

Михаил Александрович,
Александр Александрович, со

всеми подготовительными опе-

рациями вы справлялись сами,

а кто помогал вам убрать та-

кой богатый урожай?

Все те же курсанты Ле-
нинградского речного учили-

ща, которые делали это п в

предыдущие годы. . Другое де-

ло, что ' рассчитывались мы с

ними нынче из «своего карма-

на». Ребята увозили с собой 15
тысяч рублей.

— Давай, Михаил, поясним

что убирали они клубни после

комбайнов, а это не одно и то

же, что после копалок. Мы же

копалки использовали всего-

навсего на двух гектарах.

— А я бы хотел и еще по-

яснить. Дело в том, что мы и

при подготовке почвы к посад-

ке семян пользовались услуга-

ми рабочих не из нашего зве-

на. Так было, например, во вре-

мя нарезки борозд. А во время

копки раннего картофеля мы

воспользовались помощью

школьников нашей Загривской
школы. Хорошо помог нам сев-

ший в уборку на третий ком-

байн Василий Александрович н У }к ен
КУЗЬМИН.

— И с ними тоже сами рас-

считывались?
— Конечно. Сегодня мы пла-

тим даже рабочей картофеле-
хранилища В. Н. Ермолаевой
за то, что она хранит заложен-

ные нами семена под урожай
будущего года. Платим за

электроэнергию. . .

— Платим за амортизацию

хранилища и за используемую
там электроэнергию...

— Ас будущего года станем

платить и за землю...

— За каждый гектар — по

130 рублей.
— Вот это нам не очень-то

понятно. Совхоз не платит госу-

дарству за землю, а мы, рабо-
тая на тот же совхоз, почему-

то должны платить.

— Непонятно и другое. Мы
собрали картофеля на 12 тонн

больше, чем оговаривали в.  До
—      говоре. Но даже и этим коли-

бестоимость центнера картофеля чеством распоряжаемся не мы,
■L, ю   а СОВХО з

— Но мы все же надеемся,
что это было только нынче.

Ведь и для совхоза это был эк-

сперимент.

— Александр Александро-

у нас вышла на 12 копеек ни

же плановой.
— Нет, Саша, давай уж при-

знаемся, что со стороны от-

дельных специалистов все же

были попытки покомандовать.

вич, Михаил Александрович,
как с вами рассчитался совхоз?

— Он пока еще не рассчитал-

ся окончательно. Мы получал® 1

ежемесячно лишь по 180 руб-
лей аванса.

— Но по нашим прикидкам

тысяч по 7 еще получим.

Получили бы намного

больше, да нынче дорогие были
у нас семена — по 35 рублей

за центнер. Только на это мы

потратили 144 тысячи. А те-

перь семена у нас будут свои.

Продали мы их совхозу на хра-

нение по 18 рублей за центнер.

А весной выкупим Немножечко

подороже, поскольку сюда при-

плюсуются расходы на хране-

ние.

— Ну, и позвольте задать

традиционный вопрос: какие у

вас планы на будущее?
Снова берем ,85 гектаров

пашни. 65 из. них те же, что

были у нас нынче, 20 — но-

вые. Мы их берем у арендно-

го звена по возделыванию зер-

новых, а свои двадцать отдаем

им. Такой севооборот крайне
необходим.

— А вообще наше твердое

убеждение, что надо в отделе-

нии внедрять единый арендный

растениеводческий коллектив,

состоящий из нескольких спе-

циализированных звеньев.

— Ведь что получается се-

годня. Мы тратим немало

средств на органику (за тонну

4 рубля, а на гектар вносим

около 80 тонн), чтобы подн'-'й;-
плодородие почвы. А на сле-

дующий год отдаем часть по-

лей в чужие руки. Хотя хоро-

шо известно, что в первый год

органика даст отдачу 30 про-

центов, а остальные 70 — на

второй. Вот и получается, что

единый коллектив, завя-

занный на севооборот.
— Кстати, в этом случае от-

сеется много лишних людей.
Их можно будет занять на дру-

гих участках.

— Ну, а чем вы заняты сей-
час, когда урожай в закромах,

а на дворе глубокая осень?
— О-о! Дел и сейчас много.

Возим на те же 20 гектаров

органику. После праздников я

поеду в санаторий, а Миша ре-

шил дома отдыхать. А выйдем
из отпусков, возьмемся за ре-

монт техники.

— И не только за ремонт,

но и за ее модернизацию. Са-
ша несколько раз бывал в Во-
лосовском районе, где на обра-
ботке картофеля применяют

совсем иные окучники.

— Мы и в этом году уже

применяли игольчатые бороны. .

которые позволяют постоянно

почву держать рыхлой.
— А это один из важных

факторов получения высоких

урожаев.
— И гарантия того, что

меньше будут клубни пора-

жаться болезнями.
Беседу вела

А. БЕДОВА.
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В раскройном цехе фабрики
«Молодость» готовят крой для

швейных цехов по 5 — 6 моде-

лям ежедневно, не считая мно-

гочисленных вариаций по раз-

мерам. Точность в работе долж-

на быть высочайшая — именно
здесь закладывается качест-

венное исполнение будущей
куртки или пальто. С особен-
ным напряжением работа шла

в октябре: цех первый месяц

работал по коллективному под-

ряду. С введением коэффици-
ента трудового участия каждый
определенно знает результат
своего сегодняшнего труда.

Производство в цехе давно

уже стало безотходным: из
остатков ткани в цехе ширпо-
треба шьют всякие симпатич-
ные мелочи, создающие уют в

доме. Прибирая рабочее место,
в раскройном цехе подбирают
комплекты из кусочков ткани
для уроков труда в школе.
Большая заслуга во внедрении
современных методов труда
принадлежит начальнику цеха

В. Ф. Петровой, партийному
бюро, совету трудового коллек-
тива. Работа идет в постоян-
ном контакте, и это приносит

хорошие плоды.
НА СНИМКАХ: (справа ввер-

ху) бригадир раскройного произ-

водства, член партбюро цеха
Н. Н. Алексеенко. Человек от-
ветственный и знающий, она

всегда много сил отдает обще-
ственной работе. На левом верх-

нем снимке: идет обсуждение

особенностей запуска новой мо-

дели. Слева направо: звеньевая,

резчик С. И. Китаева, резчик

Г. Н. Трофимова, исполняющая

обязанности мастера обмелов-

щица Т. Н. Филатова, технолог

швейного цеха Р. В. Красных.

3. ФЕДОРОВА.

Фото Ю. Терентьева.

Главное — высокая ответственность
Пройдя путь четырех лет перемен и де-

мократизации общества, мы с некоторой до-

лей удивления обнаружили, что в последнее
время нас все больше стала интересовать дея-

тельность различных ведомств и организаций.
К примеру, Комитет государственной без-
опасности. С первых дней Советской власти

чекисты защищали ее. Что мы знаем о лю-

дях, которые работают в нем? Мы хотели
развеять мрак тайны вокруг этих вопросов, и

предлагаем вам интервью с начальником

— В органы госбезопасности
я пришел не совсем по своей
воле, — говорит Вагиф Алие-
вич. — Так получилось, что в
один из солнечных дней меня

пригласили в отдел Госбезопас-
ности и предложили работу.
Долго я не думал, и через день
дал согласие. Было одно обстоя-
тельство, повлиявшее на даль-

нейший ход моей судьбы— в дет-
ские годы я зачитывался лите-

ратурой о чекистах, эта специ-
альность меня сильно привле-

кала.

— А разве нельзя прийти ра-

ботать в вашу организацию,

просто написав заявление?
— Вы знаете, в тот период

это была солидная организация,

и при приеме нужен был тща-
тельный отбор. Конечно, с од-

ной стороны такой вариант воз-
можен. Но с другой стороны,
чекисты люди скромные, а вот
в таком рвении попасть к нам и
проявилась бы нескромность.

— А в чем причина тщатель-
ности отбора? Или ваша про-
фессия дает привилегию и бла-
га?

сланцевского городского отделения Комитета
государственной безопасности Вагифом Алие-
вичем АЛИЕВЫМ.

Родился он в 1945 году в семье служаще-

го, в Азербайджане. Отец — азербайджанец,
мать — украинка, же, на — русская, так что
дома, как он выражается, полный интернацио-
нал. С 16 лет пошел работать, затем —

армия, за плечами два высших учебных заве-

дения.

— Благ я тут не вижу ника-

ких. Наоборот, эта специаль-

ность, если так можно назвать,

чекист требует колоссальной
затраты сил, энергии. Рабо-
тать приходится по 12 — 13 ча-

сов, иногда сутками. Конечно,
вас заинтересует, а что это за

работа? Вкратце расскажу. Бы-
вают у нас оперативно-розыск-

ные мероприятия, в которых

приходится участвовать и неде-

лями и месяцами, а иной раз
они продлеваются на года. Есть
и другие задания, о которых я

не могу говорить, потому что

они представляют тайну. Ведь
если мы полностью рассекре-

тим свою работу, то превратим-

ся в информационно - пропа-

гандистское бюро. А, естест-
венно, если противник будет
знать все наши планы, все наши
действия, то он будет прини-

мать контрмеры. Конспира-
ция, которая у нас существует,

будет существовать до тех пор,

пока будут существовать орга-

ны госбезопасности. .Но не

забывайте, что она существует

не только у нас, но и на пред-

приятиях, где есть секретное

производство.
— А как строится работа ва-

шего Комитета сегодня?
— Одним из направлений ра-

боты органов КГБ на современ-
ном этапе является участие их

в борьбе с организованной пре-

ступностью. Актуальность при-
нятого решения обусловлена
тем, что в период революцион-
ных перестроечных 1 преобразо-
ваний в нашей стране назрела
необходимость в выработке и

реализации конкретных мер в
борьбе с организованной пре-
ступностью, так как преступ-

ность эта приобрела масштабы,
серьезно затрагивающие интере-

сы безопасности государства и

общества, ущемляющие консти-
туционные права и свободы
граждан. Особую озабоченность
вызывает противодействие пе-
рестройке организованной пре-

ступностью, которая наносит

существенный политический,
экономический и моральный
ущерб нашему обществу, пося-
гает на базисные производст-

венные перестроечные процес-

сы. Естественно, всех интере-

сует вопрос, а нет ли такой кор-
румпированной мафии в Слан-
цевском районе? Что я могу

сказать? Все вы хорошо знае-
те, что у нас в Сланцевском
районе существует более 30
кооперативов. Это аксиома:

там, где легкие деньги, имеется
навар, им всегда противодейст-
вует рэкет.

— Спрос рождает предложе-

ние?
— Точно. С учетом этого

и используя ту возможность,
которая мне сейчас предоста-
вилась, я обращаюсь ко всем
сланцевчанам, а также и пред-
ставителям наших «доблестных»
кооперативов: в случае, если

кто-то будет стремиться зани-
маться вымогательством или
облагать «оброком», то двери
нашего подразделения всегда
открыты. Пожалуйста, прихо-

дите и мы вместе с вами будем
решать. Ни милиция, ни проку-

ратура, ни тем более комитет
безопасности не смогут без на-

рода решить эту проблему. Я
думаю, что сегодня нам нужно

объявить жестокий бой этой не-
чисти и вести его беспощадно.
Хочу сказать тем, кто собирает-
ся осуществить свои черные
планы, чтобы они отказались
от них. Мы располагаем опре-
деленной информацией, и пусть
это мое высказывание явится
для них предостережением.

— Слушая эти слова, я сра-

зу вспомнил телевизионную

«Воскресную проповедь». Не-

ужели такой стиль стал мето-
дом работы КГБ?

— Михаил Юрьевич, с прихо-
дом в госбезопасность Юрия
Владимировича Андропова у

нас действительно много изме-

нилось. И теперь главным пра-

вилом нашей работы является

борьба за каждого советского .

человека.

Ведь есть люди просто осту-

пившиеся. Но против тех, кто

сознательно пошел на преда-

тельство, измену Родине, чеки-

сты -без пощады применят ка-

рающий меч.

— Чтобы Вы еще хотели

сказать сланцевчанам?

— Конечно, в нашем горо-
де много нерешенных проблем.
Это и жилье, и экология, и не-

хватка товаров в магазинах. Но
я уверен, что решение некото-

рых проблем может быть более
результативным, если все мы

придем к необходимости твер-

дой самодисциплины на каждом

рабочем месте. Этого требует
наше время. Необходимо чув
ствовать ответственность за
свои действия и помнить, что
впереди время решения очень
трудных задач. А чтобы выпол-

нить их, необходимы компетент-

ность, грамотность, знание свое-
го дела. Кто-то подумает:
Алиев заговорил лозунгами. Но

поймите, меня так воспитали,

этого я требую и от своего лич-

ного состава. Беседу вел

М. ЕРМАКОВ.

депутатом, а быть им
власть, а исполком обязан их
решения выполнять.

Но дело даже не в этом. С
исполкомом мы в конце концов

общий язык найдем. Хуже,
когда и решение комиссии ис-
полкома или даже сессии про-

сто откладывается хозяйствен-
ным руководителем в сторону.

Сколько копий было слома-

но, прежде чем добились от

ремтехагропромснаба выделе-

ния в Гостицах помещения для

детской комнаты. И что же?
Сначала эту квартиру засели-

ли, затем помещение появилось
вновь ii пустовало полгода, по-
скольку якобы было не найти
воспитателя. Своей властью
исполком Пелешского сельского

Совета потребовал использова-
ния этой площади — и был по-

своему прав. Б итоге кварти-

ру вновь заселили. А группа
ребят, говорят, отремонтирова-

ла для себя подвал и повесила
на дверь замок, чтобы другие
подростки не зашли. Осуж-
дать их я не хочу, хозяин дол-
жен быть везде, а тут хозяева,
видно, оказались негостеприим-

ными. Главное то, что офици-
ального открытия детской ком-
наты или клуба мы не добились.

Депутатам недостает реаль-
ной власти, но и возможностей
осуществить эту власть даже в
существующем неполном объе-
ме тоже нет. Члены комиссии
при подготовке любого вопроса
больше знакомятся с бумагами,
а не с мнениями людей. Все
делается очень быстро. Из-
за этого превращаемся в ка-

кой-то дополнительный контро-

лирующий орган, а ведь преж-

де всего должны помочь. Я
считаю, что депутат должен-
иметь время для общественной
работы несколько рабочих дней
в месяц. Что же скрывать,
личного свободного времени ос-

тается не так уж много и тра-
тить его на общественные дела
не слишком хочется (тем более,
что эффекта большого от этого
нет, я уже говорил). А без кон-
ца отпрашиваться на работе —

тоже затруднительно. Руково-
дитель, возможно, й понимает
тебя, но ведь у Него тоже дело
стоит. Поэтому очень нужен
статус депутата, разрешающий
эти противоречия.

Обидно, что при таком дефи-
ците времени частенько случа-
ются накладки, когда комиссии
одна за другой смотрят при-
мерно одни и тот же вопрос, бы-

вают в одном и том же учреж-

дении. Лучше в таких случаях
практиковать совместные засе-

дания, что мы и делали нынче.

— Что Вы скажете о попыт-

ке закрепить за депутатами
«трудных» подростков?

— Думаю, полностью отка-
зываться от этого нельзя, но,

во-первых, и закреплять надо

подростков, а не парней в 16
— 1 8 лет, у которых уже сло-

жились свои «моральные ус-

тои». Во-вторых, все-таки ин-

тересоваться у самого депута-

та — сможет ли он взять на

себя такую ответственность —

и по времени, и по способно-
стям. Не каждый ведь педа-

гог и психолог. Не надо гнать-

ся за массовостью, как мы во

всем привыкли. Пусть лучше

одному по-настоящему помогут,

чем за десятком закрепить бу-
мажных шефов. И обществен-
ных воспитателей, конечно, на-

до искать повсюду, не только в

среде записных активистов.
— Леонид Иванович, как Вы

думаете, депутаты нового со-

зыва будут отличаться от своих

предшественников?
— Я очень надеюсь на это.

Давно уже не секрет, что чле-

нов любого выборного органа

подбирали прежде по анкете, с

учетом разнарядки: столько-то

рабочих, столько-то женщин,

столько-то комсомольцев. Глав-
ное - то не это, а насколько ты

болеешь за город, какую реаль-

ную пользу способен принести.

Депутата, народного избранни-
ка вижу человеком культур-

ным, компетентным, убежден-
ным в необходимости своей ра-

боты и, куда денешься, — про-

бивным. Но совсем не важ-

но — рабочий он или нет.

Предвыборная кампания долж-

на выявить таких людей, я уве-

рен, что их немало.

Беседу вела

С. ШИШКИНА.



. В ОПЕРУ
18 ноября впервые и нашем

городе выступит Ленинградский
Камерный театр, детище про-

славленного Кировского театра.

В операх «Сокол» Д. Бортнян-
ского, «Рита» и «Колокольчик»
Г. Доницетти выступят ведущие

солисты — лауреат Государст-
венной премии РСФСР С. Лей-
ферксу, заслуженный артист

РСФСР В, Кривонос и другие.

Начало спектаклей во Дворце
культуры завода «Сланцы». —

15 и 20 часов. Спешите за би-
летами.

Для^вас, ребята!
У вас каникулы, пора отды-

ха. На встречу с вами из Ле-
нинграда приезжает научный
сотрудник Планетария Кон-
стантин Васильевич Петухов.
Для ребят младшего возраста

он будет увлекательно расска-

зывать о чудесах ботанического
мира, на экран проектировать

экзотические, подчас невидан-

ные растения.

На встречу с Петуховым
ждем ребят 10 ноября, в пят-
ницу, в 12 часов в Дом куль-
туры горняков, а в субботу, 11
ноября, в 12 часов — в клуб
«Шахтер». Для учеников Вы-
скатской школы встреча про-

водится 11 ноября в 10 часов в

Выскатском Доме культуры,

для учеников Загривскон шко-

лы — в этот же день в 15 ча-

сов в Загривском Доме культу-

ры.
Для ребят среднего возраста

более серьезная программа из

цикла «Что мы знаем о себе».
Всем нам интересно, где и ког-

да появился первый на Земле
человек и что было на Земле,
когда человека не было. Этим
проблемам будет посвящена

' первая встреча. Она проводит-
ся в Доме культуры горня-
ков 10 ноября в 10 часов, в

кинотеатре «Труд» в этот же
день в 16 часов, дополнительно

будет демонстрироваться кино-

журнал «Штрихи к портрету
далекого прошлого». В Выскат-
ском Доме культуры эта встре-
ча пройдет в субботу, 11 нояб-
ря, в 9 часов утра. Вторая встре-

ча по теме «Почему люди раз-
ные» будет проводиться 24
ноября. Вы узнаете, почему
люди отличаются друг от друга
ростом, весом, цветом глаз, ко-

жи и даже характером. Тема
третьей встречи (8 декабря)
— «Люди, ходящие по огню».

Это рассказ о том, что человек

может. И ближе к Новому году

(22 декабря) интересный рас-

сказ о новогодних обычаях на-

родов, как и почему люди в

разное время встречают Новый
год.

Ждем всех ребят па эти
встречи. Входной бйлет стоит

30 копеек.

Отдельные встречи пройдут
н для учащихся школы № 10.

Э. ГОРШКОВА,
ответственный секретарь

городской организации об-
щества «Знание».

Ждем
болельщиков

С 1 сентября нынешнего года

на базе школ № 3 и № 5 дей-
ствуют секции настольного тен-

ниса. В обеих секциях рабо-
тают тренеры - общественники,
настоящие энтузиасты. В школе

№ 3 с ребятами занимается

Юрий Алексеевич Крайнов.
Секцию настольного тенниса он

открыл впервые только в этом

учебном году.
В школе № 5 секцией руко-

водит А. Ефимов.
Сейчас теннисисты обеих

Школ решили посмотреть, ка-
кого уровня они достигли. 10
ноября в 11 часов в школе № 3
состоятся первые соревнования.
Приглашаем всех желающих
«поболеть» за свою команду.

А. ГУЛЯЕВ,
заведующий спортивным

отделом Дома пионеров и
школьников.

Следующий номер газеты
выйдет 10 ноября с. г.

Администрация, партийная,
...офсоюзная, комсомольская

организации и совет трудового

коллектива Сланцевского про-

изводственного объединения
грузового автотранспорта сер-

дечно поздравляют всех трудя-

щихся объединения, ветеранов

войны и труда, находящихся на

заслуженном отдыхе, с 72-й го-

довщиной Великой Октябрьской
социалистической революции.

Желаем крепкого здоровья, сча-

стья, благополучия, творческо-
го решения задач в деле пере-

стройки.

Администрация, партийная,
профсоюзная и комсомольская

организации сланцевского ком-

бината общественного питания

поздравляют работников ком-

бината и ветеранов труда, на-

ходящихся на заслуженном от-

дыхе, с праздником Великого
Октября. Желаем вам, доро-
гие товарищи, доброго здоро-
вья, личного счастья, новых
больших успехов в труде.

Администрация, партийная,
профсоюзная и комсомольская

организации ВО «Сланцыжил-
комхоз» поздравляют трудя-

щихся объединения и находя-

щихся на заслуженном отдыхе

с 72-и годовщиной Великого
Октября. Желаем всем хоро-

шего здоровья, больших твор-

ческих успехов в труде, лично-

го счастья.

Администрация, партийная,
профсоюзная и комсомольская

организации строительного тре-

ста № 63 поздравляют трудя-

щихся треста, субподрядных
организаций, ветеранов, находя-

щихся на заслуженном отдыхе,

коллективы ПхУ-15 и художе-

ственной школы с 72-й годов-
щиной Великой Октябрьской со-

циалистической революции. Же-
лаем крепкого здоровья, сча-

стья в личной жизни, новых

трудовых успехов.

Администрация, партком,

профком и комитет ВЛКС1У1 ор-

дена Трудового Красного Зна-
мени производственного объе-

динения «Ленинградсланец»
поздравляют всех трудящихся

объединения с праздником Ве-
ликого Октября. Желаем всем

крепкого здоровья, семейного
благополучия.

Коллектив швейной фабрики
«Молодость» поздравляет всех

трудящихся, ветеранов войны и

труда с праздником Великого
Октября. Желаем всем твор-

ческих успехов, здоровья, сча-

стья.

Администрация, партийная,
профсоюзная, комсомоль-

ская организации.

Администрация, партийная,
профсоюзная, комсомольская

организации и совет трудового

коллектива Сланцевского про-

изводственного объединения
грузового автотранспорта позд-

равляют подшефные коллекти-

вы — школы № 12, детских

яслей № 6, совхоза «Старо-
польский» с 72-й годовщиной
Великой Октябрьской социали-

стической революции. Желаем
крепкого здоровья, большого
счастья, творческих успехов в

труде,

Администрация, партийная,
профсоюзная организации, совет

трудового коллектива районно-
го узла связи тепло и сердечно

поздравляют всех работающих
в узле связи, отделении «Со
юзпечать», а также находя-

щихся на заслуженном отдыхе,

ветеранов труда с 72-й годов-

щиной Великого Октября. Же-
лаем всем бодрости, здоровья,

хорошего настроения и личного

счастья.

Администрация, партийная,
профсоюзная организации Слан-
цевского ДРСУ поздравляют

коллектив работников и пенсио-

неров, находящихся на заслу-

женном отдыхе, с праздником

Великой Октябрьской социали-

стической революции. Желаем
всем крепкого здоровья, семей-
ного благополучия, успехов в

труде.

Администрация, партийная,
профсоюзная организации ком-

бината «Стройдеталь» сердечно

поздравляют трудящихся ком-

бината, ветеранов труда, кол-

лектив подшефной школы

№ 3 с праздником 7 ноября.
Желаем счастья, здоровья и ус-

пехов в труде.

Администрация, партийная и

профсоюзные организации СУ-
322 поздравляют всех работни-
ков, ветеранов труда с праздни-

ком 7 ноября. Желаем крепко-

го здоровья, успехов в труде,

счастья.

Поздравляем всех тружени-

ков совхоза «Сланцевский» и

ветеранов, находящихся на за-

служенном отдыхе, с праздни-

ком Октября. Желаем счастья,

здоровья, мира в каждой семье

и в мире, плодотворной работы.
Администрация, партийная,
профсоюзная н комсомоль-

ская организации совхоза

«Сланцевский»,

Администрация, СТК, парт-

бюро, профком, бюро ВЛКСМ
шахты нм. С. М. Кирова позд-

равляют трудящихся шахты,

ветеранов войны и труда с 72-й
годовщиной Великого Октября.
Здоровья вам, счастья, успехов

во всех ваших делах!

Администрация шахты «Ле-
нинградская» поздравляет тру-

дящихся предприятия, ветера-

нов войны и труда, находящих-

ся на заслуженном отдыхе, с

праздником Великого Октября.
Желаем всем крепкого здоро-

вья, успехов в работе, счастья в

личной жизни.

Поздравляем коллективы це-

ментного завода, участков

ЛЦЦР, РЭФ, Ленвзрывпрома,
заводской столовой № 8, здрав-

пункта, подшефной школы № 7,

рабочих и служащих, находя-

щихся на заслуженном отдыхе,

с праздником Октября! Жела-
ем крепкого здоровья, семенно-

го счастья, успехов в выполне-

нии производственных заданий.
Администрация, партбюро,
профком, комитет ВЛКСМ
цементного завода.

Администрация, партийная,
профсоюзная организации от-

дела охраны поздравляют ра-

ботников отдела охраны и ра-

ботников отдела внутренних дел

с праздником Великого Октяб-
ря н Днем советской милиции.

Правление, партийная, проф-
союзная и комсомольская орга-

низации Сланцевского райпо
поздравляют коллектив работ-
ников райпо, коопзаготпрома,

работников рынка, членов сове-

та народных магазинов, ветера-

нов труда, пайщиков района с

72-й годовщиной Великой Ок-
тябрьской социалистической ре-

волюции. Желаем крепкого здо-

ровья, успехов в труде на бла-
го нашей Родины, мира на зем-

ле и счастья.

Администрация, партийная,
профсоюзная, комсомольская

организации завода «Сланцы»
сердечно поздравляют трудя-

щихся завода и ветеранов, на-

ходящихся на заслуженном от-

дыхе, с праздником 7 ноября.
Желаем Вам, дорогие товари-

щи, доброго здоровья, счастья,

благополучия, успехов в труде.

Администрация, партийная,
профсоюзная и комсомольская

организации Сланцевского за-

вода резиновых изделий поздра-

вляют трудящихся и тех, кто

находится на заслуженном от-

дыхе, с праздником 7 ноября.
Желаем всем огромного счастья,

крепкого здоровья, мирного

неба над головой.

Поздравляем трудовой кол-

лектив, ветеранов войны и тру-

да с праздником Великого Ок-
тября. Желаем успехов в труде,

личного счастья, семейного бла-
гополучия. '

Администрация, партком,

профком и комитет ВЛКСМ
совхоза «Ацрора».

Поздравляем коллектив ПТУ
ЛПО «Ленинградсланец», а так-

же .ветеранов труда, находящих--

ся на заслуженном отдыхе, с

праздником Великого Октября.
Желаем счастья, успехов, креп-

кого здоровья.

Администрация, партбюро,
профком ПТУ ЛПО «Ле-
нинградсланец» .

Администрация, партийная,
профсоюзная, комсомольская

организации, совет трудового

коллектива поздравляют работ-
ников Сланцыремтехагропром-
снаба, ветеранов труда с 72-й
годовщиной Великого Октября.
Желаем здоровья и долгих лет

жизни, благополучия, успехов

в труде, праздничного настрое-

ния.

Администрация, партийная,
профсоюзная и комсомольская

организации центральной район-
ной больницы поздравляют всех

трудящихся t лечобъединения и

находящихся на заслуженном

отдыхе с 72-й годовщиной Вели-
кой Октябрьскон социалистичес-

кой революции. Желаем креп-

кого здоровья, счастья, семей-
ного благополучия, мира на пла-

нете.

;j Администрация, партийная,
профсоюзная и комсомольская

организации шахты № У сер-

дечно поздравляют коллектив

предприятия, ветеранов труда,

находящихся на заслуженном

отдыхе, с 72-й годовщиной Ве-
ликого Октября. Желаем сча-

стья и здоровья вам и вашим

семьям.

Поздравляем всех работников
управления, ветеранов Великой
Отечественной войны и труда,

находящихся на заслуженном

отдыхе, с 72-й годовщиной Ве-
ликого Октября. Желаем креп-

кого здоровья, семейного благо-
получия, личного счастья, мир-

ного неба и новых трудовых

побед.
Администрация, партийная,
профсоюзная и комсомоль-

ская организации Северо-
Западного СМСУ треста

«Севзапметаллургмонтаж».

Администрация, партийная,
профсоюзная и комсомольская

организации Сланцевского пас-

сажирского автопредприятия
сердечно поздравляют коллек-

тив предприятия, ветеранов

войны и труда, а также всех

работников, находящихся на за-

служенном отдыхе, с праздни-

ком Великого Октября. Жела-
ем всем отличного настроения,

крепкого здоровья, больших ус-

пехов в труде на благо реализа-

ции завоеваний Великого Ок-
тября.

Поздравляем коллектив Слан-
цевского торга, ветеранов войны
и труда, работников, находя-

щихся на заслуженном отдыхе,

с 72-й годовщиной Великой Ок-

тябрьской социалистической ре-

волюции. Желаем трудовых ус-

пехов, здоровья, счастья в лич-

ной жизни.

Администрация, партийная,
профсоюзная и комсомоль-

ская организации.

Маргарите Васильевне
ДРЫБАЛОВОИ

Поздравляем Вас с днем

рождения и правом ухода на

заслуженный отдых. Желаем
крепкого здоровья, счастья.

Коллектив цеха ДВ и ПСС
СПЗ «Сланцы».

Таисии Тимофеевне
СТОЯНОВОЙ

Сердечно поздравляем с 70-
летнем. Желаем доброго здо-

ровья, вечной молодости, се-

мейного благополучия.
Баевы, Кругловы, Плетцер.

Людмиле Анатольевне
СТЕПАНОВОЙ

Поздравляем Вас с днем

рождения. Желаем огромного

счастья, крепкого здоровья,

долгих лет жизни.

Коллектив СУ-322 треста

№ 63.

Ольге Федоровне
поповой

Коллектив строительного
треста № 63 сердечно поздрав-

ляет Вас с юбилеем. Желаем
крепкого здоровья, личного

счастья, семейного благополу-
чия.

Сергею Яковлевичу
РЕХИНУ

Поздравляем Вас с 55-лети-
ем и правом ухода на заслу-

женный отдых. Желаем сча-

стья, успехов в труде, благопо-
лучия.

Коллектив работников
предприятия «Водоканал».

Геннадию Николаевичу
ПУСТОВАЛОВУ

Поздравляем с юбилеем. Же-
лаем счастья, здоровья и се-

мейного благополучия.
Коллектив участка РЗО
шахты «Ленинградская».

Борису Ивановичу
МАКАРОВУ

Поздравляем с юбилеем. Же-
лаем счастья, крепкого здо-

ровья и семейного благополу-
чия.

Коллектив ЦПСС и смены

«Г» СПЗ «Сланцы».

Владимиру Николаевичу
ХРИСАНФОВУ

В день Вашего 60-летия при-
мите наши сердечные поздрав-
ления и искренние пожелания

доброго здоровья, семейного
благополучия и личного сча-

стья. Благодарим за многолет^К
ний добросовестный труд.

Администрация, партком,

профком строительного
треста № 63.

Владимиру Николаевичу
ХРИСАНФОВУ

Поздравляем Вас с юбилеем
и правом ухода на заслужен-

ный отдых. Желаем огромного

счастья, крепкого здоровья,

долгих лет жизни.

Коллектив СУ-322 треста
№ 63.

Дмитрию Харитоновичу
ОБОГРЕЛОВУ

В день Вашего юбилея при-

мите наши сердечные поздрав-

ления и искренние пожелания

крепкого здоровья, семейного
благополучия и успехов в тру-

де.

Коллектив строительного
треста № 63.

Дмитрию Арсентьевичу
КАБАНОВУ

Коллектив комбината «Строй-
деталь» сердечно поздравляет

Вас с 70-летием. Желаем креп-
кого здоровья, счастья, долгих

лет жизни.

Дмитрию Арсентьевичу
КАБАНОВУ

Сердечно поздравляем Вас с

70-летием. Желаем крепкого
здоровья, личного счастья и

долгих лет жизни.

Коллектив швейной фабри-
ки «Молодость».

ШВЕЙНОЙ
ФАБРИКЕ

«МОЛОДОСТЬ»

срочно требуются

столяр!
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ПАССАЖИРСКОЕ
АВТОПРЕДГ1РИЯТИЕ

приглаша ет на работу

НАЧАЛЬНИКА колонны,

МАСТЕРА,
ВОДИТЕЛЕЙ категории

«Д».
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